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Niederschrift über die 16. Sitzung 
des nach der Kommunalwahl 2013 gebildeten 

Verwaltungsrates des Kommunalunternehmens Tourismusförderung Speicherkoog 
Dithmarschen 

 
Sitzung am Dienstag, dem 02.05.2016 Beginn: 17:00 Uhr 
in Meldorf, Verwaltungsgebäude der Amtsverwaltung, 
Hindenburgstraße 18, Meldorf 

Ende: 18:15 Uhr 

   

 

 
Anwesend: 
 

a) stimmberechtigt: 
 

Verwaltungsratsvorsitzender: 
Uwe Vornheim, Meldorf 
 

Verwaltungsratsmitglieder: 
Heino Engel, Elpersbüttel 
Reimer Meyn, Nordermeldorf 
Bernd Plath, Elpersbüttel, als Vertreter des Verwaltungsratsmitgliedes Sven Karstens 
Horst-Walter Roth, Meldorf  
Bernd Wichelmann, Meldorf 
 
 

b) nicht stimmberechtigt: 
 

Vorstand Anke Cornelius-Heide, Meldorf 
Kay Wengoborski, Geschäftsbereichsleiter 3, Amt Mitteldithmarschen, Protokollführer 
 
 

c) Gäste: 
 

Bernd Groth, Elpersbüttel 
 
 
Es fehlen: 
 

Sören Boie, Nordermeldorf 
Andreas de Vries, Meldorf 
Sven Karstens, Elpersbüttel 
 
 
 

satzungsgemäße Mitgliederzahl: 8 
 
 

Der Vorsitzende, Herr Vornheim, stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einladung Ein-
wendungen nicht erhoben wurden und dass Beschlussfähigkeit vorliegt. 
 
Er fragt, ob Einwände dagegen bestehen würden, die Tagesordnungspunkte 8 und 9 in nicht-
öffentlicher Sitzung behandeln zu wollen. Er stellt fest, dass dies nicht der Fall ist. 
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T a g e s o r d n u n g 
 

 Öffentlicher Teil 
  1. Einwohnerfragestunde 
  

  2. Niederschrift über die 15. Sitzung des Verwaltungsrates vom 08.03.2016 
  

  3. Festsetzung der Entgelte für die Saison 2016 
  

  4. Wirtschaftsplan für das Wirtschaftsjahr 2016 
  

  5. Anträge 
  

  6. Mitteilungen des Vorstands 
  

  7. Anfragen 

  

 Nichtöffentlicher Teil 
  8. Grundstücks-/Vertragsangelegenheiten 
  

   8.1 Verpachtung des Kioskes und Vergabe der Reinigung der Sanitärräume für das 
Kiosk- und Sanitärgebäude am Badestrand Nordermeldorf 

   

   8.2 Verpachtung des Kioskes und Vergabe der Reinigung der Sanitärräume für das 
Kiosk- und Sanitärgebäude am Badestrand Elpersbüttel 

   

   8.3 Nutzung der Deichflächen im Bereich des Badestrandes Elpersbüttel für eine Ver-
anstaltung der Partei Bündnis 90/Die Grünen am 19.07.2017 

  

9. Personalangelegenheiten 
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Die Tagesordnung wird wie folgt abgehandelt: 
 

Öffentlicher Teil 
1.  Einwohnerfragestunde 

Bei Aufruf des Tagesordnungspunktes sind fünf Einwohner/innen anwesend. Diese stel-
len Fragen hinsichtlich der Modalitäten für die Verpachtung der Kioske an den Bade-
stränden. Vorstand Cornelius-Heide bittet die an der Pachtung interessierten Einwoh-
ner/innen darum, sich mit ihr direkt in Verbindung zu setzen, um Details erörtern zu 
können. 
 

 

2.  Niederschrift über die 15. Sitzung des Verwaltungsrates vom 08.03.2016 
Die Niederschrift über die 15. Sitzung des Verwaltungsrates am 08.03.2016 ist den Mit-
gliedern des Verwaltungsrates zugegangen. Einwendungen gegen Form und Inhalt die-
ser Niederschrift wurden bisher nicht erhoben und werden auch jetzt nicht geltend ge-
macht. Sie gilt damit als genehmigt. 

 
 

3.  Festsetzung der Entgelte für die Saison 2016 

 Der Vorsitzende, Herr Vornheim, erläutert den Sachverhalt anhand der Vorlage der Ver-
waltung. 

 
 Es folgt eine kurze Aussprache. 
 

Beschluss: Es wird für die Saison 2016 an den für das Vorjahr festgesetzten Entgelten 
für die Benutzung der Einrichtungen des Kommunalunternehmens (Bade-
strände Elpersbüttel und Nordermeldorf, Strandkorbvermietung, Sportboot-
hafen) festgehalten. 

 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
    keine Nein-Stimmen 
    keine Stimmenthaltungen  

 
 

4.  Wirtschaftsplan für das Wirtschaftsjahr 2016 
 Der Vorsitzende, Herr Vornheim, erläutert den Sachverhalt anhand der Vorlage der Ver-

waltung. 
 
 Es folgt eine kurze Aussprache. 
 

Beschluss: Der Wirtschaftsplan für das Wirtschaftsjahr 2016 mit dem Erfolgs- und Ver-
mögensplan und der Zusammenstellung wird wie vorgelegt beschlossen. 

 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
    keine Nein-Stimmen 

     keine Stimmenthaltungen 
  
5. Anträge 

Der Vorsitzende, Herr Vornheim, stellt fest, dass Anträge nicht vorliegen. 
 
 

6. Mitteilungen des Vorstandes 
Vorstand Cornelius-Heide berichtet wie folgt: 
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- Das Projekt Nationalparkhaus/Infopoint am Meldorfer Hafen werde in 
der hierzu gebildeten Arbeitsgruppe weiter vorbereitet und sei im Rah-
men der ITI-Förderkulisse nunmehr in der zweiten Antragsphase ange-
langt. Der Vorsitzende des Verwaltungsrates Uwe Vornheim und sie 
selbst seien in dieser Arbeitsgruppe vertreten. Es seien noch eine ganze 
Reihe von Fragen hinsichtlich der Finanzierung der Investitionskosten 
und auch der laufenden Kosten zu klären. Der Verwaltungsrat werde 
zeitnah über die weitere Entwicklung des Projektes unterrichtet. 

 
- Für die Saison 2016 seien wieder genügend Saisonkräfte eingestellt 

worden. Unlängst habe die obligatorische Einführungsveranstaltung mit 
den Saisonkräften stattgefunden. 

 
- Die Erneuerung der Dalben im Meldorfer Hafen im Zuständigkeitsbe-

reich des Kommunalunternehmens sei noch nicht erfolgt. Der Landes-
betrieb Küstenschutz werde die Erneuerung insgesamt im Frühjahr 
2016 vornehmen lassen. 

 
- Sie habe bereits in der vergangenen Sitzung des Verwaltungsrates über 

den Rücktritt des stellvertretenden Vorstands Frank Aßmann berichtet. 
Eine Neubesetzung der Position vor der Klausurtagung am 14.05.2016 
sei nicht vorgesehen. Die mit der Wahrnehmung der Position verbun-
denen Aufgaben würden von Herrn Wengoborski und Herrn Aßmann 
wie gewohnt erledigt. 

 
 

7. Anfragen 
Herr Roth berichtet von einer Initiative des Vereins Region MeldorfAktiv zur Wiederein-
richtung einer Webcam am Meldorfer Hafen. Zur Zusammenarbeit konnte die Fachhoch-
schule Westküste gewonnen werden. Sobald eine Webcam wieder in Nutzung gehe, 
sollte eine Verknüpfung zum Internetauftritt des Kommunalunternehmens hergestellt 
werden. 
 
 
Herr Wichelmann erklärt, er bedauere es, dass der Baum- und Strauchbewuchs im nörd-
lichen Teil des Speicherkooges annähernd vollständig entfernt worden sei. Dieser Be-
reich wirke auf die Besucher des Kooges nunmehr relativ öde. 
 
Herr Vornheim erklärt, dass die Entfernung des Bewuchses mit dem Artenschutzprojekt 
Life-Limosa zur Ansiedlung und zum Schutz der Uferschnepfe im Zusammenhang stehe. 
 
Herr Engel gibt zu bedenken, dass sich der Baum- und Strauchbewuchs entgegen der 
ursprünglichen Absicht, im Speicherkoog ein Ersatzgebiet für die im Zuge des Baus des 
Speicherkooges weggefallenen Salzwiesen für Wattenvögel zu schaffen, entwickelt habe. 
Nach seiner Ansicht müsse der Baum- und Strauchbewuchs auch in den übrigen Berei-
chen des Speicherkooges großflächig entfernt werden, um der ursprünglichen Bestim-
mung des Speicherkooges wieder Geltung zu verschaffen. Es könne nicht im Sinne des 
Naturschutzes sein, wenn sich im Speicherkoog Waldgebiete entwickeln würden. Im 
Bereich der Badestelle Elpersbüttel bestehe bereits die Gefahr, dass der dortige Baum-
bewuchs ein Wald im Sinne des Landeswaldgesetzes werden könnte. Die Angelegenheit 
sollte auch vom Kommunalunternehmen weiter beobachtet werden, um auf ungewollte 
Entwicklungen schnellstmöglich reagieren zu können. 
 



Seite 84 

 

Herr Wichelmann spricht die Klausurtagung am 14.05.2016 an. Vorstand Cornelius-Heide 
und Herr Wengoborski geben hierzu Informationen. Die Einladung werde in dieser Wo-
che versandt. 
 
 
Herr Groth bittet darum, dass die Vertreter der Verwaltungsratsmitglieder neben der 
Einladung zu Sitzungen des Verwaltungsrates auch die entsprechenden Vorlagen erhal-
ten. Im kurzfristigen Vertretungsfall sei es den Stellvertretern dann eher möglich, sich 
noch inhaltlich auf eine Sitzung vorzubereiten. 
 
Vorstand Cornelius-Heide sichert zu, dass die Vorlagen künftig auch den stellvertreten-
den Mitgliedern des Verwaltungsrates mit der Einladung übersandt werden. 

 
 
Nichtöffentlicher Teil 
Auf eine gesonderte Protokollierung wird verzichtet, da keine schützenwerten Belange in der 
Niederschrift dargestellt werden. 
 
8. Grundstücks-/Vertragsangelegenheiten 
 
8.1 Verpachtung des Kioskes und Vergabe der Reinigung der Sanitärräume für das Kiosk- 

und Sanitärgebäude am Badestrand Nordermeldorf 
8.2 Verpachtung des Kioskes und Vergabe der Reinigung der Sanitärräume für das Kiosk- 

und Sanitärgebäude am Badestrand Elpersbüttel 
 Vorstand Cornelius-Heide berichtet über den Sachstand. Für den Kiosk in Nordermeldorf 

würden mehrere Interessenbekundungen vorliegen. Diese stünden auch im Zusammen-
hang mit den Planungen des Kommunalunternehmens hinsichtlich der Einrichtung eines 
Campingplatzes auf dem Parkplatz in Elpersbüttel. Für Nordermeldorf liege noch keine 
konkrete Interessenbekundung vor. 

 
 Herr Vornheim bittet die Verwaltung darum, die Interessenten für den Kiosk in 

Elpersbüttel auch auf den Kiosk in Nordermeldorf hinzuweisen. 
 
 Die Mitglieder des Verwaltungsrates sind sich darüber einig, dass der Betreib des Kiosk 

in Nordermeldorf in der Saison 2016 sichergestellt werden muss. 
 
 Vorstand Cornelius-Heide und Herr Wengoborski erklären, dass es zur Verpachtung 

Alternativen gebe. Diese müssten zum Tragen kommen, wenn weiterhin keine Interes-
senten zu verzeichnen sein. 

 
9. Personalangelegenheiten 
 Vorstand Cornelius-Heide berichtet von der Einstellung und geplanten Beschäftigung der 

Saisonkräfte. 
 
 
Damit sind alle Tagesordnungspunkte behandelt. Der Vorsitzende dankt allen Anwesenden für 
die rege Mitarbeit und schließt die Sitzung um 18:15 Uhr. 
 

g. g. u. 
 

 
 
 ……………………                                ……………………… 
  Uwe Vornheim                            Kay Wengoborski 
  (Vorsitzender)        (Protokollführer) 


